

tiene gran riqueza en ríos. El Tajo, sin duda, es el más representativo, y sus afluentes recorren paisajes hermosísimos. Visitad el Río Gallo en Molina de Aragón y os sorprendereis. Recorred la zona del Henares y del Jarama y vereis la industria y si vais al nacimiento del Alberche os encontrareis con la Sierra de Gredos, imponente, grandiosa.

Parte de la personalidad de la Mancha se debe al río Guadiana. No vamos a caer en la tentación que nos provoca Don Quijote para hablar de esta obra. Pero es inevitable que esta figura literaria, ya casi real en la mente española, aparezca inconscientemente ante nuestros ojos cada vez que pasamos por la llanura manchega. Resultante del paso de este río es la aparición milagrosa de unas zonas húmedas que nuestra Región posee varias con un valor ecológico gigantesco. Los Ojos del Guadiana, las Tablas de Daimiel y las Lagunas de Ruidera son merecedoras de todos los libros que se han escrito sobre ellos. Pero el peligro se cierne sobre estas zonas si no somos capaces de evitar que en un tiempo más o menos breve desaparezca a causa de la falta de agua. La autoridad debe frenar los riegos incontrolados pues de otra forma no habrá forma de que estos milagros de la naturaleza, milagros de nuestra Región, vaya poco a poco perdiendo su nivel acuático como consecuencia de muchos desaprensivos que por su egoísmo y su falta de escrúpulos realizan extracciones de agua sin autorización y van a conseguir, si Dios no lo remedia que nuestros hijos no vean, no puedan contemplar lo que la naturaleza nos ha dado para regocijo de nuestra vista.

El Júcar en Cuenca realiza esculturas,

en las rocas que producen la impresión de obra humana. Son las ya mencionadas hoces del Júcar que proporcionan paisajes fuera de lo común, y el nacimiento del Río Mundo, paisaje por el que habría que pagar por visitar, Río afluente del Segura, proporciona al espectador en la provincia de Albacete otra sorpresa de las muchas que nos podemos llevar en Castilla-La Mancha.

Hemos realizado un recorrido por las aguas y tierras de Castilla-La Mancha, una región poco conocida, pero que poco a poco vamos entrando en sus secretos. Pero habría que atender más el aspecto hotelero para poder hacerlo con menos prisas. Ahora solamente es posible realizar visitas de un día, pero suficiente para poder saborear las bellezas que este paisaje nos ofrece.

No da tiempo a visitar por hoy las ciudades y los pueblos. No es posible por falta de tiempo y de espacio. Pero con una extensión de casi ochentamil kilómetros cuadrados se necesitan muchos días para solamente recorrer sus tierras sin penetrar en sus pueblos, lo cual nos llevaría muchas semanas para ver lo más imprescindible.

Os invito a visitar nuestra Región, o mejor, os aliento a que recorrais estas tierras y os aseguro que os vais a llevar sorpresas pero que muy agradables.

JESUS M^a RUIZ-AYUCAR